
平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  杉 山 利 勝  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．観光･経済の活性化について 

①熱海市がＤＭＯを進めることで求める到達点とは一体どこなのか 

②ＤＭＯの明確なコンセプトとは熱海市において言えば一体何になるのか 

③観光という手段を用いて、多くの市民の暮らしが精神的にも物質的にもより豊かになることを目

指すことが「地域と協働して観光地づくりを行う法人」であるＤＭＯの最大の役割ではないかと

思うが、当局の見解はいかがか 

 

２．教育･福祉の充実について 

①現在住民参加型の支援に「こつこつ」というサービスがあるが現在の利用状況はいかがか 

②「こつこつ」の抱えている課題感は何か 

③障がい福祉の充実に向けた議論の場の創設とは、具体的にどの様な場を設けるつもりか 

 

３．仕事･くらしの変革について 

①人材確保や生産性向上など産業界と行政が連携して共通課題に取り組んでいくための議論の場

を設けるとあるが、議論の場では具体的にどの様な活動をするのか 

②地域コミュニティ活動の支援の中の町内会の活動を支援する制度の創設とはどのようなものか 

③地域活動の担い手支援とはどの様な活動なのか 

 

 

 

 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  竹 部  隆 議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

（１）議案第１号平成３１年度熱海市一般会計予算 

①津波避難路整備について 

②熱海駅前広場整備利用実態調査業務委託について 

③各種がん検診及び特定健康検診未受診者への勧奨葉書送付について                               

④各小学校トイレ改修工事について                                     

⑤UIJターン希望者への創業・移住支援補助金について  

 

（２）議案第３０号熱海市介護保険条例の一部を改正する条例 

共生型地域密着型サービス事業者及び共生型地域密着型介護予防サービス事業者とは何か 

 

（３）議案第３１号熱海市営住宅条例の一部を改正する条例 

廃止する住宅は何処か。また、廃止後の土地の利活用についてどのようにするのか 

 

（４）来宮駅前から来宮神社までの歩道整備及び来の宮駐車場について 

梅まつり開催時期の観梅客及び来宮神社参拝客歩行者道路の整備及び来の宮駐車場の月極め駐

車について 

 

（５）消防団第 2分団のポンプ車配備について 

第 2分団を残して熱海市内各分団配備済みのコンパクトなポンプ車両だが、第 2分団への配備は

いつごろになるのか 

 

（６）第一小学校照明器具の取り換えについて 

古くなっている第一小学校校内の照明器具取り換えを行う予定はあるか 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  赤 尾 光 一  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．議案第１号 平成３１年度熱海市一般会計予算について 

・市税の歳入増の要因について 

 

２．ラグビーワールドカップ開催時の誘客施策について 

・本年日本で開催されるラグビーワールドカップに対しての観光施策は 

 

３．多文化共生について 

・今後増えるであろう外国人労働者に対しての市としての対応は 

・現在の外国人市民に対応する部署はどちらか。 

 

４．ゴールデンウィークの医療・介護体制について 

・ゴールデンウィーク期間中の医療体制はどのようになっているのか 

・ゴールデンウィーク期間中の福祉・介護サービスはどのように対応するのか 

 

５．歯科検診事業について 

・口からの健康を市の健康政策として取り組むべきだと思うが如何か 

 

６．防災拠点における非常用電源の機能確保について 

・災害対策本部となる市役所の自家発電装置の負荷試験は行っているか 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  髙 橋 幸 雄  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

(質疑) 

１．議案第１号 平成３１年度熱海市一般会計予算 

 

①２款１項４目 情報管理費 

自治体クラウド導入・運用経費について 

 

②２款１項１２目 自治振興費 

地域づくり人材育成業務及び地域活動支援補助金について 

 

③６款１項２目 観光戦略費 

帰宅困難者対策計画策定業務委託について 

 

④６款１項３目 宣伝行事費 

外国人観光客受入環境整備業務について 

 

⑤７款２項３目 道路新設改良費 

津波避難路整備事業について 

 

２．議案第１０号 平成３０年度熱海市一般会計補正予算(第５号) 

  ２款１項７目 財産管理費 

上宿町市有地駐車場工事請負費について 

 

(一般質問) 

１. 児童福祉について 

 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  稲 村 千 尋  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．熱海市の高齢者政策等について 

 イ．県内で最も高率な死亡率、特定健康診査の受診率の大変低い状況、お達者度の低さ。これらを

改善するための取り組みは。 

 ロ．７５歳以上は４人に１人が介護認定を受けています。改善のための取り組みは。 

 ハ．「訪問介護看護サービス」等について。 

 ニ．「認知症カフェ」の設置について。 

 

２．熱海市の子育てについて 

 イ．「児童発達支援センター」と「ことばの教室」について。 

 ロ．幼児教育・保育の完全無償化について。 

 ハ．英語教育について。 

 ニ．奨学金制度について。 

 

３．熱海市の観光政策について 

 イ．熱海港観光施設用地について。 

 ロ．熱海港海釣り施設について。 

 ハ．熱海芸術祭について。 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  和 田 翔 平  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．リノベーションまちづくり事業について 

事業開始から現在までの実績と成果はどうか。 

 

２．熱海型 DMOの必要性について 

 

３．ブロック塀対策について 

 

４．公園に関する市の考えについて 

公園再編について、その実施方法は。 

 

５．初島の医療と介護について 

（１）医療体制の課題と改善策は。 

（２）島という特殊な環境の中で介護サービスを受ける事に支障があると考えるがいかがか。 

 

６．歴史、文化施設について 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ２日目  金 森 和 道  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．議案第１号平成３１年度熱海市一般会計予算について 

 ４款２項４目 １市２町し尿等共同処理施設建設事業経費について 

 

２．熱海の海の可能性について 

 熱海港湾エリア賑わい創出整備計画はどのようなものか、また海の可能性についてどう考えている

のか。 

 

３．空き家対策について 

 空家等対策の推進に関する特別措置法により空き家問題の解決はどのようにされてきたのか。 

 

４．消費税率改定の影響について 

 各種公共料金等はどのようになるのか。 

 

５．幼児教育の無償化について 

 

６．熱海梅園の通年利用について 

 熱海梅園に関するマーケットサウンディング調査結果について 

 

７．静岡デスティネーションキャンペーンについて 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ３日目  山 田 治 雄  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．非正規職員の待遇改善は正規職員と同様に、何故毎年行わないのか。 

・私が以前より要求してきた、非正規職員の処遇改善は何時どのようにして行われるのか。 

・法律等の改正による措置で、１年以上継続雇用されている非正規職員は全員移行出来るのか。 

 

２．高齢者の皆さんの安心・安全なくらしの保証は出来ているか。 

・交通困難地域等に住まう高齢者の食生活に必要な生鮮食品を供給出来る販売車構想について 

・高齢者でしかも介護認定を受けている１人ぐらし、夫婦のみの人数は推計値で３，０００人以上の

様だがこれらの方々への援助は出来ているか。 

・市内の特養施設は待機者が多く、この解消は、どのようにしたら出来るか。 

 

３．子育てに関わる諸施策の一層の充実を求めて 

・熱海市内の保育園に入園出来ない、子どもはいるのか。 

・熱海の学童保育は民間まかせに思えるが、行政の積極的支援を求めたい。 

 

４．（仮称）熱海フォーラム整備事業検討再開に関して 

・平成２８年度に策定された計画について、どのように理解されているか。 

・年内に行政として原案を示す検討作業を進める。とは、どのような段取りで行うのか。 

 

５．熱海で育つ大学生等の卒業後、この若者の市内定着の施策を求めて 

・大学等に通学する学生に卒業後、熱海定着を条件とした新幹線利用の助成措置について 

 

６．生活援助者、身体障がい者のことについて 

・生活援助者、身体障がい者の方々の成人式参加は今までどのようになっているか。 

 

７．消費税増税に関して 

・市は行財政審議会で１０月１日からの水道料金・下水道使用料等の消費増税を報告・了承されたが、

例えば、給食費や保育料等はどうなるのか。 

・この増税策は、例えば、生活保護に関わる予算措置は取られているか。 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ３日目  小 森 高 正  議員  (２－１) 

 

質 問 事 項                     

１、議案第１号平成３１年度熱海市一般会計予算 

①２款１項１２目自治振興費のうち、地域づくり人材育成業務委託料について 

 

ア この業務の主旨と内容とは。 

 

イ 各地域における様々な団体の人材が不足しているようだが、特に民生委員・児童委員や消防団

員、交通指導員、自主防災などの新たな担い手を確実に増加させるものとなるのか。 

 

②７款５項３目公園等管理費のうち、その他公園の管理運営経費について 

 

 ア 今まで無償だった、地域住民や観光客などが憩う大縄公園の土地に対し土地の借上料を年間約

２９０万円を県に支払うことになるようだが、その経緯等とは。 

 

 イ 特に網代地区、和田木、小山の地域住民の憩う公園であり、地元の各種イベント会場にもなっ

ている大縄公園であるが、このことにより、子育て支援対策の一環である遊具などの増設や利用

規則などが変更される心配はないのか。 

 

 ウ 南熱海交番が移転されることについて跡地の活用はどのようになるのか。 

 

 エ 建物の安全性が確保されるのであれば、地域住民のために使用できるよう行政間にて調整をす

ることはできないか。 

 

２、伊豆多賀駅及び駅前広場の諸問題について 

 ①伊豆多賀駅及び駅前広場に関しての諸問題や改善する必要があることを把握しているのか。その

内容とは。 

 

 ②市内にある駅の中で利便性が良くないように思われる。特に通勤通学の送迎車両の待機による渋

滞やスムーズな方向転換が出来ない問題等もあるが、この問題を早期に改善するべきではないの

か。 

 

３、救急出動の現状と課題について 

①現在熱海市の人口は３万７千人で、それに加え年間３００万人以上の宿泊客、日帰り客や通勤通

学者などの交流人口が推測で年間６００万人以上とされる中で、熱海市の救急車は３台あるが、

どのような基準で３台配備となっているのか。また３台がすべて出動する回数はどの程度あるの

か。 

 

 ②現在の救急体制の課題とは何か。 

 

 ③インバウンドや外国人就労移住者等、年々増加傾向にある外国人の方の救急通報の件数と救急搬

送人数はどの程度あるのか。 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ３日目  小 森 高 正  議員  (２－２) 

 

質 問 事 項                     

４、（仮称）熱海フォーラムの今後について 

 ①市が購入した旧岡本ホテル跡地には市民ホールと市立図書館、郷土資料館などを含んだ複合施設

とする考えは現在も変わらないか。 

 

 ②（仮称）熱海フォーラムの中に新たに第２庁舎を含んだ構想にしてはどうか。 

 

 ③イベントなどの利用者が多数になると周辺の駐車場を考慮しても駐車場不足になる可能性がある

ため、今後は第２庁舎を駐車場として活用するなどの構想が必要ではないのか。 

 

 ④市立図書館の年間の賃借料と移転にかかった経費の総額及び現在までの賃借料の総額は一体いく

らとなっているのか。 

 

５、命をつなぐ道路である中部横断道路について 

 ①中部横断道路建設工事はなぜ途中から県事業としての要望となったのか。 

 

 ②仮に網代地区まで開通するとしたならば工事費はどのくらいかかるのか。 

 

 ③災害などで国道１３５号が通行止となった場合は伊豆スカイラインを走行せよとのことだが、伊

豆スカイラインまでの県道が大渋滞してしまう事態や緊急車両の通行なども想定され、非現実的

である。市民に理解が得られないことをどうとらえているのか。 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ３日目  米 山 秀 夫  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．議案第 1号 平成 31年度熱海市一般会計予算について 

（１）歳出 3款、1項、5目福祉センターの管理運営経費のうち館内改修工事費 34,000千円について 

① 福祉センター改修後に福祉関連事業所の機能が一部入るとも聞いている。その際、施設使用料

を徴収する考えか。 

② 関連して、「広報あたみ 2月号」に「4月から、どなたでも無料で浴場、多目的ホール、娯楽室

を利用できる」と書かれている。この事は、熱海市総合福祉センター条例を改正しなければでき

ないと思うが当局の認識を伺いたい。 

（２）歳出 9款、5項、2目（仮称）熱海文学館設立等準備経費 3,704千円について 

① 設立準備の段階でなぜ臨時職員雇用賃金、光熱水費、機械警備等の経費が発生するのか。 

② 設計、工事、管理を寄付金でまかなう考えか。また、寄付金はいくらになるのか。 

③ 文学館完成後の管理方式はどの様になるのか。また、完成までのスケジュールを示して。 

 

２．議案第 10号 平成 30年度熱海市一般会計補正予算（第 5号） 

（１）歳入 21款、1項、7目文化施設事業債 10,900千円の増額及び歳出 9款、5項、8目旧日向別邸

の管理運営経費 21,116千円の増額について 

 ① 入札執行に至らなかった理由は何か。 

 ② 再入札はいつ行なうのか。また、再公募の内容は、最初に行なった内容と変化あるのか。ある

とすると、どのような内容か。 

 ③ 今回のことで、国からの補助金交付に影響はあるか。 

 

３．自己水源と県営駿豆水道について 

（１）自己水源開発費用と県営駿豆水道受水費用の経済比較は、どのようになるか。 

（２）県営駿豆水道の受水量減少の影響を受ける地域及び撤退の場合の地域は、どこを想定している

か 

（３）静岡県水道施設更新マスタープラン策定後の料金改定は、いつになるか。 

（４）受水量見直し後の姫の沢調整池の日量 1,700㎥あるいは県営駿豆水道から撤退した場合、自己

水源だけで災害時に対応できるか。 

（５）2市 1町の希望受水量日量 35,310㎥の「更新費用」、「受水費」と「熱海市の受水費」の試算費

用は、いくらになるか。 

（６）県営駿豆水道からの撤退の場合の時期と手続きについて、県企業局からの回答はどのようなも

のか。 

（７）県営駿豆水道の継続か撤退かの問題は、早急に集中的に慎重に議論すべきではないか。 

（８）施政方針において、県営駿豆水道問題の「継続・撤退」という核心部分に言及していない。市

長の問題認識の欠如ではないか。 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ３日目  泉明寺 みずほ  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．施政方針について 

 ①誘客施策と来遊客の満足度について 

  「積極的にシティプロモーションや誘客施策を展開」するとしているが、その具体的な取り組み

を伺う。 

 ②教育環境の充実について 

  国の進める幼児教育の無償化に加え、本市独自の無償化の実施に向けて検討するとの事だが、内

容や質についての言及がない。幼児から高校生までを通して、熱海らしい質の高い教育を推し進

めるべきと考えるが、どの様な視点を持っているか。 

 ③少子化について 

  少子化の進行が加速度を増す本市における、学校等の適正規模、適正配置について、どのように

あることが理想の姿なのか。市長に問う。 

 

２．議案第１８号 熱海市職員の配偶者同行休業に関する条例について 

 

３．男女共同参画について 

 

 



平成３１年２月定例会 本会議 ３日目  井 沢 共 一  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

１．子育て・教育環境の充実について 

 

２．高齢者や障がい者の福祉施策の推進について 

 

３．水道事業について 

 

４．国民健康保険事業について 

 

５．図書館について 

 

６．住宅用火災警報器の設置について 

 


